

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjero, id. . . . . 15 »  
PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

## ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado . . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números. . . . . 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— VIERNES 10 DE JUNIO DE 1898 —

NUM. 127

## CAMISERÍA

### EUSEBIO MURTRA É HIJO

1. Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero.  
Gran surtido en blusas y camisolines para señora, colores sólidos y garantidos.  
Camisas para caballero Vichy francés.  
Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA.  
Cuellos y puños color para señora y caballero.

## MODAS

### ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos  
Especialidad en guantes y atanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

## Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Bernabé.

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

## ¿Que ocurrirá?

La nota es hoy pesimista. Tanto por lo que se refiere á Cuba como en lo concerniente á Filipinas.

Las nuevas de Santiago de Cuba, no son satisfactorias sin que por ello den lugar á la desesperación, porque, aún cuando el enemigo causó desperfectos en nuestras fortificaciones y sensibles bajas en nuestros ejércitos y marina, hubo de retirarse, cesando por tanto el bombardeo.

Amarguísima es la situación que atraviesa España. La península, agotada por muchos años de pésimos gobiernos que han perturbado la situación económica. Las colonias, sufren dos espantosas luchas: la guerra civil y la extranjera.

Si España sale en bien de tanta pesadumbre, se realizará un estupendo milagro.

Dicen los yanquis, que el último bombardeo de Santiago de Cuba tuvo por objeto distraer nuestras fuerzas para efectuar un desembarco en aquellas costas. Añaden que en esta empresa ayudaron los rebeldes.

Si no fuera por el mal efecto que ha de producir la noticia de que los yanquis han logrado invadir la gran Antilla, casi debiéramos alegrarnos de ello.

Entendemos que una lucha en tierra ha de serles muy fatal á los yanquis

pues España tiene allí cien mil soldados aclimatados é innumerables voluntarios.

Sin pecar de jactanciosos podemos presumir que los yanquis que desembarquen, se quedarán en la isla. No para poseerla y gozarla, sino para morir brevemente en ella. Tropezarán con dos adversarios terribles: un clima mortífero y las balas de unos soldados que pelearán con heroísmo.

No es lo mismo combatir en tierra con armas iguales, como en el mar, donde nosotros tenemos pocos barcos, lo cual nos obliga á permanecer a una prudente defensiva. A pesar de tan notoria desventaja, ningún hecho glorioso han realizado los yanquis.

Las noticias de Filipinas son más pesimistas. A ser ciertas las impresiones que se nos comunican de Madrid, resultaría que la isla de Luzón, cuya capital es Manila, se halla casi toda insurreccionada. La presencia de Aguinaldo y de los demás cabecillas compañeros suyos en traición, ha hecho crecer extraordinariamente el número de rebeldes, los cuales amenazan la capital.

Añadese que realizarán por tierra un ataque en combinación con la escuadra de Dewey, quien sostendría por mar la agresión.

El general Augustí se prepara á una resistencia tenaz. Así es de presumir dada su enérgica bizarría. ¡Dios quiera que no se realicen más infructuosos derramamientos de sangre española!

En qué circunstancias, válganos el cielo han venido las malas nuevas de Filipinas. Precisamente cuando se nos anunciaba casi de una manera oficial, que pronto recibiríamos gratas noticias del Archipiélago.

## ESTABLECIMIENTO DEL VICHY CATALAN

de Furest y C.<sup>a</sup> en Caldas de Malavella (Gerona)

El ingeniero ruso autor del proyecto de aparatos que formarán la notable galería de baños y duchas de este establecimiento, no permite las pruebas sin su presencia ó delegado suyo. Y como su venida ha sido retardado por inesperados motivos hasta dentro de algunos días, de ahí que se aplaze su inauguración oficial para el doce del corriente; sin perjuicio de admitirse los concurrentes sin compromisos de baños y duchas.

## GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.  
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.  
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.  
Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.  
Maquinaria para paaaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.  
Telares mecánicos de varios sistemas.  
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.  
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alta (trulls) prensas de engranaje ó palanca.  
Maquinaria para la fabricación de curtidos.  
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

El país había puesto crédito en tan simpáticas insinuaciones. Y vamos á manifestar al poder que, nadie podía, ni aún ahora puede creerse que el Gobierno dejase desamparada á Manila, después del desgraciado suceso del 1.º de Mayo, ó sea del aniquilamiento que teníamos en Cavite.

Lo cierto es que á los pocos días de la catástrofe empezó á circular el rumor de que nuestra escuadra, al objeto de llevar la delantera á los yanquis desde Cabo Verde se dirigió á Manila.

El país creyó inmediatamente este rumor, porque era patriótico y racional proceder de esta suerte. Sin embargo; ¿que ocurrirá?

Aún no hemos salido de la incertidumbre. Mientras unos afirman que la escuadra se halla en Santiago de Cuba otros sostienen que los cruceros «Vizcaya» «Oquendo» y «María Teresa» algunos destroyers y otros buques se dirigen á Filipinas. Parece innegable que el almirante Cervera al mando del «Cristóbal Colón», de varios destroyers y otros barcos, se encuentra en Santiago de Cuba. Pero también se dice que el señor Villamil tomó el mando de la escuadra que se supo con rumbo á Filipinas.

Nosotros ignoramos lo que hay de cierto en estos rumores; sólo sabemos que la opinión pública confía en que Manila ha de tener un próximo auxilio.

Nosotros ignoramos, por tanto, si una escuadra va á Filipinas; sólo sabemos que el deber del gobierno era ordenar que allí se dirigiese.

Dios no permita que el país recoja una nueva decepción.

Dios no quiera que sucumba Manila, habiéndola dejado nosotros desamparada.

Porque tememos que entonces esta-

llaría la indignación nacional. Por de pronto se sabe que estas noticias produjeron ayer hondo disgusto. Ese disgusto repercutirá en el país.

¿Que ocurrirá?

## Sobre la Guerra

Ha sido desmentida la noticia del desembarco de tropas americanas en las inmediaciones de Santiago de Cuba, más, no nos hubiera extrañado verla confirmada.

Un desembarco de cinco á seis mil hombres está al alcance de los americanos, pues bien pueden disponer de ese efectivo en buenas condiciones tomándolo del ejército regular, que suman unos 30.000 soldados con excelente oficialidad y buen material.

Como la costa meridional de Santiago de Cuba (provincia) es muy extensa, y por mar la dominan exclusivamente los yankees, claro es que el desembarco no es operación imposible, ni mucho menos. El interés del desembarco también se comprende, pues reunidas las tropas yankees á las partidas de Calixto García, querran intentar un ataque por tierra contra Santiago y su bahía, mientras la escuadra de Sampson ataca por mar. Y últimamente, la mayor actividad que demuestran estos días los insurrectos de Occidente, podría muy bien responder al proposito de que no se decida el general Blanco á reforzar las tropas de Oriente.

Siempre hemos afirmado que cuando hubiere desembarco seria en Oriente, y de ningún modo en las provincias centrales.

Esta explicación nos hace creer en la posibilidad de un desembarco; pero hay razones de peso que permiten dudar de que el enemigo se decida á efectuar aquel.

Los americanos no pueden ignorar que para la defensa de Santiago, entre los generales Pando y Linares disponen de 18.000



soldados, sin contar los voluntarios, tropas excelentes, aclimatadas y muy aguerridas; quizás algo débiles en número de piezas de artillería. Contra esas fuerzas los 5.000 americanos y los 3.000 insurrectos, representan un efectivo capaz de ocupar un punto de la costa y de fortificarlo, y de sostenerse en él ayudados por la escuadra, pero esos 3.000 aliados no son capaces de esperar en campo abierto el choque de nuestros 18.000 hombres, y mucho menos de rechazar á éstos y encerrarlos en Santiago; de suerte que el desembarco no conduciría al asedio y sitio de la plaza, sino simplemente á la ocupación de un punto de la costa, como futura base de operaciones. En la estación actual, las bajas en la tropa americana serían muy grandes, y el sacrificio desproporcionado al resultado definitivo de la operación.

## Timbre de Guerra

Al presupuesto de ingresos se ha presentado una enmienda, que dice así:

«Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso la siguiente enmienda al presupuesto de ingresos. En las «Notas» se sustituirá lo referente al timbre con lo siguiente:

«Artículo... Se crea un impuesto llamado de Guerra, que se cobrará mediante la imposición de un sello de cinco céntimos de peseta sobre todos los extremos siguientes:

»Primero. Sobre las cartas, pliegos y paquetes que circulen por el correo, incluso la correspondencia oficial y la de los cuerpos colegisladores.

»El mismo sello llevarán las cartas, pliegos y paquetes que sean repartidos por las agencias públicas.

»Segundo. Sobre todos los telegramas que se cursen por el telegrafo del gobierno ó el de los ferrocarriles, con exclusión de los despachos de servicio de las autoridades ó de las compañías.

»Tercero. Sobre los telefonemas y conferencias telefónicas en los teléfonos interurbanos.

»Cuarto. Sobre el billete de entrada á toda clase de espectáculos y diversiones públicas, con inclusión de los billares, salones de carreras de velocipedos y de tiro al blanco que tengan cuota de entrada.

»Quinto. En los billetes de viajeros y talones de mercancías por ferrocarriles, diligencias, vapores, tranvías interurbanos, mensajerías y cualquier otro medio de transportes entre las poblaciones.

»Sexto. En cada uno de los servicios que hagan los coches de alquiler, para lo cual se les obligará á proveerse de libros tatonarios correspondientes.

aquella continuada lucha, desde luego con la reconquista del perdido reino, en 1661 decidió apremiar la campaña; y á este fin, cada uno con su columna, fuerte de 14.000 soldados, don Juan de Austria, el duque de Osuna y el marqués de Viana se internaron en territorio portugués.

Las plazas de Arronches y Borba, y fortalezas de Aiconchel, Valdemula y Albergaria fueron los primeros baluartes que cayeron en poder de los invasores. Después de tomada Borba, dirigióse don Juan de Austria á Juromenha, plaza situada en una eminencia, á orillas del Guadiana, con muralla fuertísima y una numerosa y decidida guarnición. Más nada significaba todo esto para los aguerridos soldados de los tercios castellanos, italianos, flamencos y alemanes de que se componía el ejército del de Austria.

Con resolución firme de apoderarse de la plaza, la rodearon de trincheras, bateñas y otras obras estrechandola cada vez más y batiéndola día tras día sin que la lucha cesara hasta llegada la noche.

Sabedora la Regente doña Luisa de Guzmán de la apurada situación de Juromenha, envió á levantar el cerco al marqués de Marialva y al conde de Schömberg, los cuales, después de sostener varias escaramuzas con los españoles, optaron por abandonar aquellas tierras, en vista de la imposibilidad de ser vencedores y libertar á los sitiados recomendando al gobernador de la plaza, don Manuel Lobato Pintó, que resistiera cuanto le fuera posible, que solo en situación muy extrema capitulara; pero que lo hiciera en condiciones honrosas.

Por una y otra parte se luchaba con heroica bravura, particularmente por parte de las tropas de Felipe IV; pues como pertenecían á distintos países, el amor propio les llevó á emprender, en competencia, actos de arrojo inconcebible en el último asalto dado á la plaza, rechazada con heroísmo y á costa de grandes pérdidas, la columna de los castellanos acosada por más numeroso enemigo que las otras, se retiró de las murallas antes que las de los talianos, y creyéndose deshonrada por este hecho, pidió dar nuevo asalto, lo que le fué concedido. costándole esta muestra de valor y de amor propio enormes bajas.

Escaseando los viveres y municiones en la plaza, y convencido su gobernador de que si dejaba transcurrir más tiempo se colocaba en peores condiciones para pactar una capitulación honrosa, la entregó á don Juan de Austria el 9 de Junio, saliendo con todas sus tropas pertrechos para Villaviciosa, obedeciendo las órdenes del marqués de Masrialva, donde este le esperaba fuertemente atrincherado para rechazar al enemigo cuando ante ella se presentara.

## Insecticida vegetal

### Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA  
Frente á la Audiencia de esta ciudad.

**Larrea**, licenciado en Ciencias, dará conferencias de Matemáticas todo el verano.—Forsa, 2, 2.

## Crónica

A los señores suscritores que lo deseen, se les servirá EL CORREO DE GERONA sin aumento de precio en la población á donde se trasladen durante el verano, mediante aviso previo á esta Administración.—Albareda, 13.

Según se nos dice, la comisión del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, que de acuerdo con la Liga de Productores del principado de Cataluña, gestiona en Madrid se exceptúa la riqueza agrícola y pecuaria de los recargos en la contribución del año próximo que se proyectan, ascendentes á un 20 por 100, escribe que se trata de justificar tan insoportable recargo con la especie de que todos los agricultores de España lo prefieren á un gravamen del 2 por 100 «ad valorem» sobre la exportación.

Como esto no es cierto como lo prueba la exposición del mes de mayo elevada por la Excelentísima Diputación de la provincia de Barcelona y los telegramas dirigidos á Madrid en son de protesta por varias Sociedades Agrícolas de Cataluña, urge que los Ayuntamientos, todas las Asociaciones rurales y los mayores contribuyentes, telegrafien al Presidente de la Comisión de presupuestos del Congreso, á los Diputados de los respectivos distritos y á los Senadores de la provincia demostrando la imposibilidad material de satisfacer este recargo y los perjuicios inevitables que se ir ogañá á la riqueza pública á consecuencia del abandono de innumerables fincas al fisco y por el atraso del cultivo tan necesitado de capital circulante para su perfeccionamiento.

La Cámara Agrícola Oficial de La Sella y pueblos Comarcanos, ha expedido el siguiente telegrama: Presidente Comisión general de presupuestos. Palacio del Congreso Madrid.—La Cámara Agrícola Oficial de La Sella hace suya proposición del Instituto Catalán de San Isidro, sustituyendo recargo 20 por ciento en tributación rústica, por impuesto sobre exportación productos agrícolas—y ruegue á S. P. se sirva patrocinarla.—El Presidente, Andrés Guerra.

En la Aduana de Portbou ha sido aprehendida una cantidad en plata que, apesar de las medidas prohibitivas del gobierno, se intentaba exportar á Francia.

Anteayer se celebraron en Figueras solemnes funerales para el eterno descanso del alma de don José Vilallonga y Gipulá, padre del digno diputado á Cortes por aquel distrito, fallecido en Bilbao, y á cuya apreciable familia con esta ocasión reiteramos nuestro pésame.

En los exámenes de revalida verificados en la Escuela superior de Comercio de Barcelona, ha obtenido el título de périto mercantil el aventajado joven don Juan Miquel y Barnús natural de Palafrugel.

Escriben de Ripoll que anteayer un niño de 13 años que se hallaba apacentando ganado en el paraje conocido por «Prat de Sadurn» quiso vadear el río Freser, siendo arrastrado por la corriente y recogido cadáver dos kilómetros río abajo.

El diputado á Cortes por Puerto Rico, don Enrique Colon, ha presentado al Congreso una proposición de Ley, basada en procedimientos jurídicos que teniendo la virtualidad, por su sanción, de espelear al propietario á que cumpla con su deber, quede

declarado al Estado el valor total de los bienes inmuebles, sin necesidad de recurrir al Cuerpo de investigadores de Hacienda.

Se ha dispuesto, que como medida general y para los efectos de circulación de mercancías, cuando estas sean de producción nacional y ostenten marcas extranjeras, será indispensable que unidas á las mismas y como complemento de la etiqueta, se estampen en forma igualmente visible, las que designen el punto de fabricación y el nombre del fabricante.

Es de interés para el comercio tal disposición, por ampliarse en tal sentido el artículo 251 de las ordenanzas de Aduanas.

**Ganga:** Se vende una acreditada casa de comidas y bebidas, contigua á la estación de T.B.F., de esta ciudad.

Darán razón en la Plaza del ferrocarril, número 5.—Gerona.

De Breda con fecha del día 8 dicen lo que sigue:

«Ayer, entre nueve y diez de la mañana, á un kilómetro escaso de esta estación, cometiéndose un infame atropello que ha llenado de indignación á toda esta comarca, por ser el ofendido persona muy conocida. Venía éste, que es un carretero llamado «Riudarenas» por ser vecino de aquella población, con su carro á esta villa, por un pedido de alfarería, cuando al pasar cerca los terrenos del manso «San Jaume» vióse atracado por un sugeto que garrote en mano le exigió cuanto dinero llevaba. Después de haberle robado 32 ó 33 pesetas, empezó á maltratarle bárbaramente á garrotazos y pedradas, mutilándole horriblemente la cabeza y una mano, y á no ser por la presencia de una mujer que sorprendió al zulu en su criminal faena, de seguro no hubiera cejado hasta matarle. El herido cuenta 76 años de edad.

El supuesto autor de semejante crimen es un joven de unos 23 años llamado Jaime Sirvent y Corominas.

La procesión del Corpus no pudo recorrer las calles todas de su acostumbrado tránsito, por causa de la lluvia que vino á sorprenderla y dispersarla cuando apenas salía de la Iglesia.

En el expreso de esta tarde, ha salido para Ciudad Real nuestro distinguido amigo, don Jaime Roure, quien, como saben nuestros lectores, ha sido nombrado gobernador civil de aquella provincia.

Le deseamos un feliz viaje y mucha suerte en el desempeño de su cargo.

Segun nos comunican de Santa Coloma de Farnés, se caza tan descaradamente en sus alrededores, que desde la población se oyen perfectamente los tiros de los cazadores ¡Van á estar divertidos los aficionados, si la guardia civil no pone pronto remedio!

Ha sido autorizado el presupuesto ordinario formado por la Diputación provincial para el ejercicio económico de 1898-99, importando el total de ingresos 804.000'38 pesetas y los gastos 803.436'11, resultando por lo tanto, un sobrante de 564'27 pesetas.

Han sido autorizados para impener arbitrios extraordinarios, los ayuntamientos de Esponellá, Massanas, San Clemente Sabas, Ogassa, Vallfogona, Monells, Viladrau, San Cristobal de Tosa y San Mori.

Se han dado las ordenes para la busca

## Páginas de la Historia

9 DE JUNIO DE 1662

### Cae en poder de las tropas de Felipe IV la plaza de Juromenha (Portugal)

La guerra sostenida entre España y Portugal desde 1657, continuando en 1662, sin que los españoles pudieran vanagloriarse de haber recuperado su antiguo dominio sobre el reino lusitano, ni los portugueses jactarse de conservar la independencia que años antes adquirieron. Ambos dominaban sí; pero á costa de mucha sangre y de una vida intranquila y en constante peligro.

Deseando Felipe IV terminar de una vez



y captura del soldado desertor del batallón expedicionario número 4, Arturo Torres Figueras, natural de Salt.

Como presunta autora del robo cometido en la mañana del día 26 de Diciembre último en la casa de campo del vecino de Jafré don Esteban Alabau Cotcho, ha sido detenida por la benemérita de Torroella de Montgrí, María Feliu Planas, del pueble de Tor.

Don Teodoro Cereceda del Valle nombrado administrador de la Aduana de Tossa por Real orden fecha 21 de Abril último ha tomado posesión del mencionado cargo.

En virtud de R. O. comunicada por el Ministerio de la Guerra se ha concedido á don Domingo Orihuela, Carabinero el haber mensual de 28 pesetas 13 céntimos en concepto de retiro definitivo.

Don Angel Maria Saenz de Santa Maria aspirante de 1.ª clase de la Administración de Hacienda, ha cesado hoy en el desempeño de su cargo, y en el cual ha sido sustituido por don Juan Palao.

En la Universidad de Barcelona ha obtenido la licenciatura de Farmacia, después de brillantes ejercicios, nuestro amigo don Vicente Pagés y Corominas.

Reciba nuestra cordial ephorabuena.

## CANTARES

Dí á tu madre que sin falta me venga á hablar esta noche, que la quiero, una por una, contar tus malas acciones.

Mirando al cielo juraste no me engañarías nunca, y desde entonces el cielo;

sólo con verte se nubla.

En un calabozo oscuro sufro penas sobre penas, y á fuerza de estar á oscuras, se ha vuelto mi pena negra.

Al saber que me engañabas, fuime á la orilla del mar; quise llorar y no pude; y en tí me puse á pensar.

En tí me puse á pensar, y por fin llegué á entender como una mujer que quiere puede olvidar su querer.

Puede olvidar su querer; y al ver que esto era verdad, mis lágrimas se perdieron en lo profundo del mar.

Tu aliento es mi única vida, y son tus ojos mi luz, Mi alma está donde tu pecho, Mi patria donde estás tú.

Del fuego que por tu gusto encendido hace tiempo, fué Las cenizas solo quedan, y en el corazón las llevo.

Augusto Ferrán.

## CENTRO DE VACUNACION

ANIMAL

Unico en Gerona

Calle de Progreso, 23 (Carré Nou)

Las personas que quieran vacunarse y revacunarse pueden acudir á dicho Centro que serán vacunadas directamente de la ternera por el reputado cirujano don Camilo Fatbernat

## Sección comercial

BOLSIÑ DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 10 Junio de 1898 ◆

Interior	45'10	Alfonso	70'00
Exterior	60'75	Isabel	75'00
Cubas 86	59'20	Onzas	70'00
> 90	47'70	Oro de 4 ds.	68'80
Nortes	00'00	Oro > 2 y 1 ds.	65'20

Giros

Paris vista	00'00	Londres vista	00'00
-------------	-------	---------------	-------

CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	30'00
Exterior.	78'00
Interior y Amortizable.	2'00

BOLSIÑ DE MADRID

Fin de mes	00'00	Londres	00'00
------------	-------	---------	-------

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 10.

Por despachos particulares se sabe que la Caimanera ha sido objeto de un nuevo bombardeo.

Sobre el poblado cayó una verdadera lluvia de bombas, destruyendo las casas de los arrabales.

La guarnición hizo una heroica defensa, obligando al enemigo a retirarse.

A la Caimanera se han enviado refuerzos.

De Jacksonville telegrafian diciendo que ayer zarparon de Tampa con rumbo a Cayo Hueso, tres acorazados que van a retaguardia de una flotilla de buques menores, dividida en tres secciones.

Esta expedición lleva viveres y además 16 cañones de grueso calibre, 80 de tiro rapido y además muchas granadas.

Todos estos buques permanecerán en Cayo Hueso, esperando órdenes del almirantazgo norteamericano.

—Telegrafian al «Times» desde Nueva York que un cañonero norteamericano disparó contra un tren que conducía soldados españoles y resultaron muertos algunos de éstos.

—Ninguna noticia de origen acreditado confirma que el «Oregon» echa se á pique al «Terror». La mayoría de los periódicos yankees consideran falsa la noticia.

—En la Habana la tranquilidad es completa.

La vida en la capital es la ordinaria.

Los yankees no han realizado ningún desembarco en la isla.

Hay varios buques á la vista de la Habana y de Santiago de Cuba.

—En varios telegramas particulares recibidos de Londres, se insiste en afirmar que Aguinaldo se ha apoderado de Manila.

—Algunas personas que se suponen bien informadas dicen que el día 4 del corriente se afirmó en Londres un convenio entre los gobiernos de Washington, Londres y Yokahama, acerca del futuro gobierno de Filipinas, y se aceptó el compromiso firmado en Singapore entre Aguinaldo y el cónsul de los Estados Unidos.

Esta noticia no ha tenido hasta ahora confirmación oficial.

## En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse á don Juan Del-fó. LA ESCALA.

Imprenta de El Correo de Gerona

La industria que en él se ejercitaba con más constancia y utilidad era aquella á la que los griegos han dado su nombre.

Habíale obandonado por completo la familia de Varnes, y como Villiers, del que era primo en sexto grado, no tenía más que parientes lejanos y por lo tanto indiferentes.

Por esa razón, una mañana que se veía reducido á la más extrema necesidad, pues se le habían agotado todos los recursos y hasta los expedientes, vistióse con mucho esmero, hizo un lazo triunfante á la corbata de seda, y se puso encima del terno de lana azul, que le sentaba admirablemente un gabán adornado con pieles, pasó la manga por el sombrero y se preparó para salir.

—¿Qué le vamos á hacer?

—¡Ah! peor para mí.

—Me casaré con esa horrorosa vieja de dintado rostro y grandes pretensiones de juventud. Cultivaré los millones y no haré caso ni de la misma mujer.

En el momento en que apesaba la mano en la llave para abrir oyó un campanillazo que le hizo retroceder.

—¿Será algún acreedor que conserve aún ilusiones?—se preguntó.

Abrió la puerta y entró tímidamente en el vestíbulo un hombrecillo vestido de negro y cuyo rostro era desconocido para él.

—¿El señor marqués de Varnes?—preguntó el recién llegado inclinando la cabeza.

—Soy yo.

—¿Tenéis necesidad de darme algún recado?

—Así es, señor marqués, necesitaba hablaros de un asunto muy y muy grave.

—¡Ah!

—¡Demonio!

—No sé yo,—replicó el marqués,—que tenga asuntos de esta naturaleza. Hacedme el favor de pasar por mí.

—Cumpliré.

hasta los antiguos y escasos muebles del último piso un poco decente y espacioso que ocupó el marqués de Varnes en los alrededores de Saint PhilypecduRonle, que fué en donde se instaló después de abandonar su hotel.

Fué entonces cuando la miseria convirtió en su presa á aquel hombre siempre elegante que conservaba en la calle, por más que ya no tenía coche su aire de gran señor y un vestigio de esa nobleza de raza tan difícil, de berrar cuando se debe al nacimiento ó á la primera educación.

Por muy miserable ó precaria que fuese su situación, el marqués de Varnes no se parecía á todo el mundo, su aspecto no tenía nada de vulgar.

Como suele decirse, en la calle parecía alguien con sus trajes cortados por buenos sastres en cuyas casas conservaba aún un resto de crédito, gracias á su antigua y fructuosa clientela.

Con sus manos cubiertas siempre con guantes de colores claros y su sombrero de copa de anchas y planas alas coquetonamente inclinado sobre su cabello canoso y de un hermoso matiz plateado parecía como he dicho «alguién».

¡Alguién!

¿Cómo?

¡Ah!

Muy sencillamente.

¡Pero qué!

¡Lo veo!

Su paso era firme.

También erguida su postura y un tanto fija la mirada, aún que sin alternería cuando hablaba hacíalo con voz clara é incisivo y con exquisita cortesía, sin dejar nunca de emplear en las frases giros tan distinguidos con su persona.

Ciertamente que sí.

Contribuía á que, permaneciendo dentro de una sencillez y de una franqueza de modales del mejor gusto, se impusiese.



## ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN DE

### Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan á la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espacios habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio á la carta á precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes.—Hospedaje completo desde 4 PESETAS.

Á los señores profesores de cornetín

## CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos á los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita á los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de

Juan Ayne Penad VII, 51 53 Barcelona

## LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

### Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, arginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pts.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

## MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»  
El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores púdicos), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, (frasco 12 reales)

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»  
Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, tumores fríos, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad, anemia nativa y adquirida, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen es debilidad o falta de nutrición. Es á gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, le tonifica con placer, (frasco 12 reales)

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»  
Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones vitales y despertador de todo organismo empobrecido, (precio 8 reales)

VINO IODO TANICO FOSFATADO  
De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»  
A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT»  
Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR \* FARMACIA DEL AUTOR  
Conde del Asalto, 14.—Barcelona  
Detall en todas las Farmacias.

## Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo. Especialidad en sillones y mesedores para bañeros. Mobiliarios completos á precios baratasimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

A LOS VINICULTORES

## ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yesso ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora  
EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR de los VINOS. Obrra en pequeña cantidad, es de facil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. Uriach y Cia., Moncada, núm. 20, Barcelona.  
PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas).  
Se remite á todas partes. Pedir prospectos

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

más de una mujer á la que puso de moda su primer caballo y su primer coche, y á la sazón aunque seguía conservando los mismos apetitos, gustos y aficiones, no tenía medios de satisfacerlos, viéndose obligado á vivir con las limosnas de amor con que le favorecían con mucha parsimonia sus antiguas protegidas.

La vieja y célebre Marieta Desvaux, que había visto desfilar por sus salones lo más notable de los extranjeros que visitan la gran capital, que acudían á esos salones no por los encantos personales de la dueña, sino por los de sus amigas y protegidas, había ganado una fortuna desempeñando el honroso papel de zurcir voluntades, y era una de las que cortejaban al marqués.

Este, no obstante el rubor de la vergueza que hacía colorear su rostro, no por la moral, porque no tenía ninguna.

Pasaba horas enteras dominado por el desaliento, y en ellas se decía que valía más vivir cómoda y opíparamente en medio de aquel tango dorado que morir de hambre y enmohecerse en un cartucho cuya humedad irritaba su reumatismo y ajaba su vanidad, excitando á esta y haciendo que aquellos llegasen al estado agudo y más doloroso.

Felizmente para él vivía poco el marqués en aquél sótano, que así podía llamarse. en el que habrían podido criarse en abundancia hongos y además setas.

Pasaba los días y la mayor parte de las noches en los círculos y cafés.

Lo único que había, era que, después de haber pertenecido á los clubs y casinos más aristocráticos, fué bajando la escala de grado en grado hasta llegar á esas casas de juego que se encubren con el nombre de cafetín y en ellas que se consideraban muy honrados viéndole figurar en la junta directiva.

Ese círculo, que hace poco desapareció en virtud de una orden de la Prefectura de policía, estaba situado en la esquina del boulevard y hacia las calles de Rougemont ó de Saint Fiacre, que á punto fijo no recuerdo el sitio.

V

En la época en que presentamos al marqués de Varnes vivía este un reducido cuarto bajo interior en la calle de Latayette esquina á la de San Jorge.

Componíase de un dormitorio sin tocador y de un salón de quince metros cuadrados de superficie y un vestíbulo muy pequeño; á esto se reducía todo, y en cuanto á los muebles, no había mas que lo estrictamente preciso.

Al entrar allí percibíase un fuerte olor á modo que hacía daño á la garganta.

En muchos sitios manchaba la humedad las paredes; no obstante estar cubiertas de tableros, gracias á la previsión del propietario.

No quedaba ni un cuadro, ni un retrato, ni nada que mereciese mención especial; todo lo que valía algo había sido vendido ó empeñado con precisión.

En cambio adornaban los intersticios del espejo del salón y de su marco numerosas fotografías de actrices y mujeres á la moda.

¡Pero oh dolor!

Los más recientes entre aquellos retratos contaban unos diez ó doce años.

No eran actualidades.

Habían dejado ya de serlo para poder pasar á la categoría de brillantes recuerdos.

El marqués carecía de fortuna para seguir aumentando su colección, y tenía que contentarse con recordar el pasado durante el cual había dado